



Jahresbericht des Sektionsleiters Volleyball für das Jahr 2016

1. Allgemeines

Die Sektion Volleyball des Sportclub Novartis floriert auch in ihrem 40. Vereinsjahr. Durch Eintritte von 17 neuen Mitgliedern (Stefanie Barou, Julia Riker, Susan Prochazka, Nadim Rasha, Tolga Canatar, Tobias Enke, Valerio Campagna, Preetam Gandhi, Jason Kim, Stefano Trifone, Cyril Raccetta, Ramatullah Quirshi, Ayman Zidan, Arnaud Gaby, Alessandro Prescimone, Devran Tarhanci und David Riehm) und dem gleichzeitigen Austritt von 11 Mitgliedern hat sich der Mitgliederbestand per 31.12.2016 von 66 auf 72 erhöht. Bei nur gerade 5 Passivmitgliedern haben wir somit 67 Aktivmitglieder, wobei rund die Hälfte davon mehr oder weniger regelmässig in einer oder mehreren unserer 4 Mannschaften mittrainieren resp. mitspielen. Das Damenteam hat in der vergangenen Meisterschaft 2015/2016 den angestrebten Ligaerhalt leider knapp verpasst. Das Herrenteam konnte dank der Spielgemeinschaft mit dem TV Neue Welt aus Münchenstein die Meisterschaft weiterhin bestreiten und auf einem guten Mittelfeldplatz abschliessen. Beide Teams haben die Vorrunde der Meisterschaft 2016/2017 ohne Niederlagen absolviert und somit berechnete Hoffnungen auf einen Aufstieg. Nicht zu vergessen ist der Einsatz unserer beiden Schiedsrichter, die mit grossem zeitlichem Aufwand und Engagement einerseits Spiele bis zur Nationalliga B leiten und andererseits für die Schiedsrichterausbildung und -einsätze in der Region zuständig sind.

Leider mussten wir dieses Jahr von unserem ehemaligen Präsidenten Thys Bouwknecht Abschied nehmen, der unserer Sektion von 1981 – 1982 und 1991 – 1995 vorstand.

2. Spielbetrieb

- Damenteam:** Das Damenteam hat letzte Saison (2015/2016) nach dem lang ersehnten Aufstieg den Ligaerhalt in der 3. Liga verpasst und sind trotz einer soliden Vorrunde leider wieder abgestiegen. Der Start in die laufende Saison (2016/2017) hingegen verlief hervorragend mit 7 Siegen und keiner Niederlage. Mit 6 Punkten Vorsprung in der Tabelle sollte dem direkten Wiederaufstieg eigentlich nichts mehr im Wege stehen. Die von Irina Gamper geleiteten Trainings werden weiterhin sehr gut besucht.
- Herrenteam:** Das Herrenteam hat letzte Saison (2015/2016) die Spielgemeinschaft mit dem TV Neue Welt aus Münchenstein fortgesetzt. Diese Spielgemeinschaft schloss ihre 2. Saison mit 9 Siegen und 7 Niederlagen auf einen guten Mittelfeldplatz in der 4. Liga ab. Es hat sich weiterhin bestätigt, dass neben den Meisterschaftsspielen auch gemeinsame Training nötig sind, um das gegenseitige Spielverständnis zu stärken. Für die neue Saison (2016/2017) sind einige neue (jüngere und athletischere) Spieler dazugekommen, sodass das alle Spiele der Vorrunde gewonnen werden konnten, die Tabelle klar anführen und diverse Mitspieler bereits von einem Aufstieg träumen.
- Novartis:** Das Novartis-Team spielt jeden Dienstagabend. Der Trainingsbesuch ist gut.
- Passwitt:** Das dritte Plauschteam spielt jeweils am Donnerstagabend. Leider ist der Besuch dieses Spielabends mit 4 – 10 SpielerInnen etwas dürrig, dafür ist die Intensität um so grösser. Trotzdem wären weitere SpielerInnen herzlichst willkommen.
- Beach:** Während der wärmeren Jahreszeit wurden die Beachfelder im St. Jakob rege benutzt. Ein Mixed-Team spielte auch in der Plauschmeisterschaft.
- Hallen:** In der Sporthalle von Aprentas in Muttenz lässt sich weiterhin sehr gut Volleyballspielen; die Infrastruktur ist gut und unser Trainingsmaterial ist weiterhin in einem guten Zustand.



Beachfelder: Die Beachfelder im Joggeli liegen sehr zentral und sind bestens ausgerüstet.

3. Sonstige Aktivitäten

- Sommerplausch: Am 20. August dieses Jahres haben wir unseren traditionellen Sommerplausch durchgeführt. Er fand wieder auf dem Sportplatz des TV Clara statt, wo sich rund 14 Erwachsene und 7 Kinder bei etwas regnerischem Wetter verwöhnen liessen.
- Trainingsweekend: Vom 21. – 23. Oktober fand für das Damen- und Herrenteam ein Trainingsweekend in Zuchwil bei Solothurn statt. 23 SpielerInnen nutzten die Gelegenheit, um sich für die neue Saison vorzubereiten. Der Erfolg war eindeutig: beide Teams haben die Vorrunde ohne Niederlage absolviert und führen die Tabellen klar und verlustpunktfrei an. Herzlichen Dank an Andrea, die alles organisiert hat. Unvergesslich wird auch das erste Abendessen bleiben, das wegen eines Stromausfalls im Dunkeln eingenommen werden musste. Blinde Kuh lässt grüssen.
- Sonstiges: Die traditionellen Anlässe, Neujahrsturnier, KG-Turnier und Chlaushöck konnten entweder aufgrund mangelnder TeilnehmerInnen oder fehlender Organisatoren nicht durchgeführt werden.

4. Vorstand und andere Aktivitäten

Vorstand:

Markus Rohner	Präsident
Lubomir Chalupka	Kommunikation / Webmaster (Vizepräsident)
René Bell	Kassier
Ramona Battiston	TK Beach
Martin Gründel	TK Halle

Trainingsleiter:

Irina Gamper	Damenteam
Hugo Spahni	Herrenteam, Schiedsrichter, Leiter der Schiedsrichterausbildung in der Region Basel
Martin Gründel	Schiedsrichter, Präsident der Schiedsrichterkommission der Region Basel



5. Austritte

Austrittsdatum	Vorname, Name	Grund
31.01.16	Sabrina Cassata	Verletzung
16.03.16	Sabrina Minnig	nicht mehr aktiv
16.03.16	Elena Cattaneo	nicht mehr aktiv
15.04.16	Tobias Hintermann	berufliche Situation
25.05.16	Emilia Zofia Adamowicz	Gesundheit
06.06.16	Daniela Stolz	privat, Gesundheit
12.09.16	Monica Bonavia	Alter
29.09.16	Ramatullah Quirshi	will in höheren Ligen spielen
31.12.16	Hans Hirt	Gesundheit
31.12.16	Jan Hofsteenge	Wechsel zu Curling
31.12.16	Valentina Tundo Dottorelli	unbekannt

Pfeffingen, den 01.01.2017